
Procès-verbal 
Conseil d’école 

Mercredi 15 juin 2016 
Salon du personnel – 18 h 30 

 
 
Présences : Pierre Asselin, Marie-Josée Duguay, Noémie Valois, Nathalie Savoie, Kathleen 
Stevens (enseignante), Victor Moke Ngala, Renée Gauvreau, Helen Cuddihy, Adèle Amyotte 
(direction), France Laurin et Ibrahim Moissi Mbapanza 
 
1.  Mot de bienvenue et prière 
Pierre souhaite la bienvenue et Madame Amyotte fait la prière.  
 
2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Helen propose l’adoption de l’ordre du jour et Nathalie appuie.  Tous en faveur.  
 
3.  Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière réunion 
Valérie propose l’adoption du procès-verbal de la dernière réunion et Victor appuie.  Tous 
en faveur.  
 
4.  Présentation de la direction 
Nouveautés : 
Personnel  
- Nancy Roy et Hassanatou du CSCN sont venues faire une formation au personnel sur le 

climat scolaire positif accompagné aussi de Doris Fillion.  Il fallait qu’au moins 80% du 
personnel soit d’accord. 100% du personnel s’est embarqué dans le projet.   

 
Élèves 
- Projet Makerspace: projet pour les M-2e année qui permettra l’apprentissage par la 

créativité.  Madame Natalie Harris sera l’enseignante responsable du projet.   
- Projet de classe verte pour la maternelle avec la Fédération du sport francophone de 

l’Alberta et le CSCN.  5 écoles francophones participeront au projet pilote dont chaque 
école ira 6 journées au parc Goldbar au courant de l’année pour faire des projets dans la 
nature.  Une classe de la maternelle de Sainte-Jeanne-d’Arc fera partie du projet pilote. 

- L’école aimerait aussi avoir des classes vertes à l’extérieur entre les portables et le 
corridor.   

 
Une rencontre a eu lieu avec le nouveau directeur du CSCN, M. Lessard, pour discuter de 
tous ses projets.   
 
L’année prochaine, nous anticipons une diminution dans les nombres soient de 50 élèves de 
moins.   
 
5.  Présentation de l’enseignante 
Un nouveau programme arts-études commencera l’année prochaine.  C’est le même concept 
que le projet sports-études.  Les choix des programmes sont : 



 arts dramatiques 
 arts visuels 
 arts littéraires 

 
Il y aura 16 élèves par programme.  Madame Sylvie Beaulieu aidera avec le programme.  Le 
coût est de 75$ par bloc de trimestre.  Les élèves qui participeront seront retirés des cours 
d’arts et de français.   
 
Diner spécial pour les 4 et 6e années pour leur aide avec le recyclage et la surveillance à 
l’heure du midi. 
 
Le poste de d’accompagnatrice pédagogique a été coupé pour tout le Conseil scolaire Centre 
Nord.  Kathleen sera en charge de la francisation l`année prochaine.  
 
La chorale reviendra l’année prochaine.  
 
6.  Points de suivi de la dernière réunion 
Politique d’orientation et identité sexuelle – le personnel a reçu une formation à ce sujet.  
Madame Amyotte mentionne justement qu’une des raisons pour laquelle nous avons eu la 
formation du climat scolaire positif est par rapport à cette nouvelle politique. Le ministre 
veut que chaque Conseil adopte une politique selon le School Act.  Les enseignants et les 
directions ont besoin d’être outillés pour mieux comprendre comment intégrer et accueillir 
toutes les clientèles.   
 
Noémie aimerait avoir des idées concrètes sur comment la politique serait appliquée dans 
les écoles francophones du CSCN.  Elle va envoyer un courriel au conseil pour avoir des 
réponses.   
 
7.  Statuts et règlements 
Les statuts et règlements ont été envoyés par courriel à tous.  Noémie souhaite que tous les 
membres lisent le document en question.  Tous les commentaires peuvent être envoyés à 
Noémie avant le 30 juin.  Voici quelques changements dans le contenu des statuts et 
règlements : 
 
1.9.5 – Changer Direction générale par ministère de l’éducation 
3.12.3 – Le quorum pour les réunions du Conseil d’école est de cinquante pourcent des 
membres élus (enlever le plus un). 
 
Les statuts et règlements devraient être inclus dans la circulaire de l’école du mois d’aout.   
 
Noémie va faire les changements discutés et propose que les statuts et règlements soient 
présentés à l’AGA de septembre 2016.  Marie-Josée appuie.  1 abstention.  Le reste des 
membres en faveur.  
 
8.  Dossier infrastructure – suivi Pierre 
L’école Joseph-Moreau a reçu $2 000 000, pour la construction d’une nouvelle école.   



 
Deux représentants étaient invités à la rencontre du CSCN sur la question du 50-50 et du 
dossier infrastructure.  Pierre mentionne qu’il serait en mesure de travailler avec les écoles 
publiques sur le dossier infrastructure.  Ce n’est pas le cas pour l’instant. 
 
À l’automne, le CSCN aura un vote sur la proposition de gouvernance du 50-50 par rapport 
aux conseillers scolaires.  Toutes les informations sur la proposition des conseillers 
scolaires se trouvent sur le site Internet du Conseil.  Il va être important que tous et chacun 
remplissent le sondage.  
 
9. Varias : 

a) Santé et bien-être : Encourager les enfants à bien se protéger contre les rayons de 
soleil.  Les enfants sont toujours encouragés de bien s’habiller pour se protéger du 
froid mais un rappel est aussi important pour le soleil.  Informer les enseignants sur 
l’importance de porter de la crème solaire et mettre un chapeau les journées 
chaudes.   

b) Programme sports-études : On demande des clarifications sur les choix des sports 
pour le programme sports-études car il y a des questions sur le choix du Quidditch 
qui est un sport de divertissement même si on dit qu’il y a une ligue internationale 
de Quidditch.  On recommande à Renée de communiquer avec Luc Dostie à ce sujet 
pour connaitre la raison d’intégrer un tel sport dans le programme.   

 
10.  Date de la prochaine réunion 
C’est la dernière rencontre.  On fait un tour de table pour voir qui aimerait revenir l’année 
prochaine et tous ont répondu qu’ils penseraient revenir sauf France Laurin qui doit y 
penser.  La prochaine rencontre aura lieu lors de l’AGA en septembre.   
 
Bon congé d’été! 


